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1、文化体制改革成果的标志

就是促进文化繁荣发展，用人民精

神文化享受的获得感，来体现文化

体制改革的含金量。

2、文化繁荣发展必须坚持两

个市场、两个效益，把社会效益放在

首位，自觉抵制低俗、庸俗、媚俗，抵

制文化行业潜规则。要坚持走中国

特色文化发展道路。简单模仿或变

相抄袭国外文化生产方式，乃至接

受西方价值观，会毁掉我们的文化

产业。

3、我们国有文化企业有义

务、有能力创新文化产业发展之

路，为全面建成小康社会、全面深

化改革、全面依法治国、全面从严

治党作出新的更大贡献。

4、要用优秀文化洗涤心灵，

引导大家明白并做到“你在哪中国

就在哪，你什么样中国就什么样”，

自觉维护国家和民族形象。

5、我们应坚守国有文化企业

的使命，克服浮躁情绪和急功近利

行为，潜心做出版，做精品优品，十

年磨一剑，努力创作生产更多“既

有高原，也有高峰”的优秀作品。

6、作为文化企业，不能简单

地认为只做文化，不重视科技的作

用。要像大多数企业一样，逐步加

大科研投入，每年提取一定比例费

用，用于内容创意设计与技术研

发，着力培育自己的技术人才和创

意研发团队，彻底解决技术与内容

生产脱节问题。

7、深化文化体制改革必须建

立健全激励机制、约束机制、退出机

制和创新机制，确保文化产业在法

治、活力、创新、双效统一的正确轨

道上运行，为文化繁荣发展提供人

才支撑和智力支持。

8、坚持用足专家、用活杂家、

用好大家，对人才，多给平台，更给

舞台和声光电。在产业经营上，交

叉使用专业、资本、商业、管理人

才，使他们在观念上、行为上、创意

上、市场上相互碰撞交流。

全国人大代表、安徽出版集团董事长王亚非：

丝绸之路“一带一路”上
既要有“书香”，更要有“文化产业”

中组部副部长：

许多企业主冒充工人农民身份
获代表提名

农民、工人等基层人大代表人数其

实很少，企业负责人反而占了近一半的

数量；有些代表的身份则严重失真，企

业主冒充工人、农民获得代表提名。全

国人大代表、中共中央组织部副部长王

尔乘10日建议，要从严审定人大代表

资格，从源头把好代表选举关，以保证

人大代表质量，切实履行好人大职责，

严控代表选举工作中可能出现的贪腐

行为。 据《北京晚报》

格力副总裁：

人才流失很严重
重点大学应限制学生毕业去向

全国人大代表、广东格力副总裁陈

伟才日前就企业人才流失谈了他的建

议。他说“他们（指重点大学学生）应是

中国最优秀的学子，国家要成为制造强

国，最需要这部分人才，但他们的流向并

不是中国企业。重点大学的一些主要的

学科，在学生毕业去向上应有一定限制，

你不能占用国家最优秀的教育资源，又

离开了培养你的国家。” 据《新京报》

澳门中联办主任:

反腐后很多官员不敢再来赌
9日，澳门中联办主任李刚在澳门

团开放日接受媒体采访时表示，从人

口比例上来讲，澳门现有游客接待人

数已经超过香港。

李刚称，现在澳门博彩业呈现下

滑态势。 由于国家加大反腐力度，很

多人不敢再到澳门参与赌博，李刚表

示，这也是博彩业连续 9个月下跌的

原因之一。 据《京华时报》

全国政协委员呼吁：

尽快修订体育法
1995年 10月 1日起施行的《中华

人民共和国体育法》实施近20年来并

未经历过较大的修改和修订。正在参

加全国政协十二届三次会议的很多委

员们都呼吁尽快对现行的体育法进行

修订。

全国政协委员、北京体育大学校长杨

桦关于修订《中华人民共和国体育法》的

提案得到了很多体育界别全国政协委员

的认同，提案以联名的形式进行了提交。

许多委员表示，现行体育法已经严

重滞后，应该尽快修订体育法，为体育

产业、全民健身、竞技体育的发展保驾

护航。 据新华社电

“在建设丝绸之路‘一带一路’进程中，应当坚持
文化先行，通过进一步深化与沿线国家的文化交流，
促进区域合作，实现共同发展。‘一带一路’上既要有
‘书香’，更要有‘产业’，文化企业要紧随国家战略，
让产业响起来、强起来。”昨日，全国人大代表、安徽
出版集团董事长王亚非在接受星报记者专访时建
议，设立丝绸之路“一带一路文化产业引导基金”。
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“一带一路”上既要有“书香”
更要有“产业”

“建设丝绸之路经济带和21世纪海上

丝绸之路，是党中央、国务院统筹国内国际

两个大局作出的重大决策，对开创我国全

方位对外开放新格局、促进地区及世界和

平发展具有重大意义。为此，中央政府出

资400亿美元成立国家丝路基金，为‘一带

一路’沿线国家基础设施建设、资源开发、

产业合作等有关项目提供投融资支持。”

王亚非认为，长期来看，道路连通、贸

易连通中必然伴随着文化连通。“丝绸之

路”自古就是亚欧政治经济文化交流的重

要通道，其交流合作的内容涵盖了历史、

宗教、旅游、教育等多种人文活动。“因此，

在建设‘一带一路’进程中，应当坚持文化

先行，通过进一步深化与沿线国家的文化

交流，促进区域合作，实现共同发展。‘一

带一路’上既要有‘书香’，更要有‘产业’，

文化企业要紧随国家战略，让产业响起

来、强起来”。

借助丝路文化产业引导基金
推动文化“走出去”

“丝路基金应该把文化产业作为关注

和投资的重点领域之一，在该基金中设立

文化产业子基金。或者由政府有关部门牵

头发起，吸收企业参与，设立丝绸之路‘一

带一路文化产业引导基金’。”王亚非建议，

该基金作为政策性引导资金，以项目扶持

或奖励的方式，鼓励和支持重点文化企业

和项目“走出去”。

据其介绍，近年来，我国文化“走出

去”取得了很大成绩，对外文化贸易飞速

发展，中外文化合作方兴未艾。现在，要

发挥文化先行优势，以资本为纽带，以项

目为抓手，借助丝路文化产业基金的杠杆

撬动和平台效应，进一步推动文化“走出

去”。吸收和借鉴工商企业走出去的经

验，通过基金投入、企业参与的方式，或者

企业投入、基金补贴支持的方式，成建制、

“兵团式”“走出去”。“走出去”一定要在海

外设点扎根、立地生根，这样才能增强造

血功能，才能可持续。在“一带一路”沿线

国家建立文化产业“走出去”基地，对内吸

引整合全国文化企业资源，对外集中展示

和输出中华文化。

此外，在建议中，王亚非也着重讲

到了文化与科技融合、文化与旅游融合。

“作为‘一带一路’的重要着力

点，‘互联互通’所包括的不仅仅是公

路、铁路、航空、港口等交通基础设施

建设，还包括互联网、通讯网、物联网

等层面的丝路互联建设。”因此，王亚

非建议，丝路文化产业引导基金应该

在云计算、大数据、信息安全和信息

服务贸易等方面，推动文化与科技融

合，注重培育发展新业态，促进大众

创业、万众创新，深度助力“一带一

路”实现互联互通。

在谈及文化与旅游融合时，王亚

非认为，“丝绸之路”是中国最古老且最

具代表性的旅游品牌之一，拥有很高的

国际知名度和影响力，丝路沿线众多文

化旅游资源的交流，是实现“民心相通”

的直接途径。“通过文化与旅游融合，推

动文化产品、民俗风情、旅游线路及非

物质文化遗产项目的发展，在拉动对

外合资合作、开拓国际市场的同时，更

是打造文化‘软实力’，阐释中国梦和

社会主义核心价值观的载体。”

丝路是实现“民心相通”的直接途径
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